

**ESPAÑA** Sánchez ofrece cargos a Podemos fuera del Gobierno P16

**ITALIA** Las bases de Cinco Estrellas aprueban pactar con el PD P3

**CINE** Confesiones de las víctimas de Harvey Weinstein P25



Boris Johnson, ayer en la Cámara de los Comunes. / JESSICA TAYLOR (AFP)

## Boris Johnson pierde su mayoría en la recta final del Brexit

El primer ministro amenaza con convocar elecciones tras sufrir una derrota crucial en el Parlamento

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
Los parlamentarios británicos votaron ayer a favor de una moción que les permite tomar el control de la agenda parlamentaria (la propuesta se aprobó con 328 votos a favor y 301 en con-

tra). Tras la votación, el primer ministro, Boris Johnson, amenazó con unas nuevas elecciones si se aprueba una nueva prórroga para abandonar la Unión Europea. Hoy mismo se inicia la tramitación de la ley contra el

Brexit duro que defiende Johnson y se debatirá sobre otro aplazamiento. La rebelión de un puñado de conservadores, a los que Johnson amenazó con expulsar del partido, ayudó a sacar adelante la resolución. PÁGINA 2

El suburbano de la capital mexicana cumple 50 años atezado por la inseguridad

## Medio siglo del metro 'chilango'

DIEGO MANCERA, **México**  
"Oía a mezcla, a pintura fresca. Estos pisos eran brillantes", recuerda, 50 años más tarde, Juan Cano, que comenzó a trabajar en el metro de Ciudad de México en 1969, cuando tenía 22. Fue el primer conductor de los trenes. Medio siglo después, el subterráneo de la capital mexicana

transporta cada día a 5,5 millones de pasajeros por sus 195 estaciones y 225 kilómetros de red, y afronta, según su directora, Florencia Serranía, el peligro de la obsolescencia tecnológica. También, la lacra de la inseguridad: más de la mitad de las pasajeras aseguran haber sufrido acoso sexual. PÁGINA 9



EL PAÍS

## La violencia golpea Colombia en plena campaña electoral local

El Gobierno acusa a disidentes de las FARC del asesinato de una candidata y su equipo

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
El brutal asesinato de Karina García, candidata municipal del Partido Liberal en el municipio de Suárez, en el convulso departamento de Cauca al suroeste del país, de su madre y otros cuatro líderes locales revivió el lunes los peores fantasmas del pasado reciente colombiano.

La aspirante, que había recibido numerosas amenazas de muerte, fue acrobillada en el vehículo en el que viajaba y la policía halló seis cadáveres incinerados. Aunque el ataque contra García, que se produjo en una zona controlada por el narcotráfico, no guarda relación directa con la reciente ruptura de ciertos miembros de las FARC con el proceso de paz en Colombia, el Gobierno de Iván Duque ha señalado como responsable a un grupo disidente de la antigua guerrilla.

El atentado es el enésimo acto de violencia desde el principio de la precampaña de las elecciones locales, que se celebran el 27 de octubre. Hasta el momento han sido asesinados cinco candidatos, además de registrarse numerosos ataques contra líderes comunitarios y defensores de los derechos humanos, a lo que se suma la enorme inquietud generada la semana pa-

sada por la decisión de del ex número dos de las FARC, Iván Márquez, de retomar las armas y violar el pacto firmado en 2016 con el Ejecutivo de Juan Manuel Santos, que había puesto fin al conflicto con la guerrilla más antigua de América Latina. PÁGINA 6

## Escenario "de guerra" en Bahamas tras el paso del Dorian

PABLO GUIMÓN, **Washington**  
"Bahamas está ahora mismo en guerra, atacado por el huracán", explicaba ayer el primer ministro, Hubert Minnis, en referencia al huracán Dorian. "Y no dispone de armas para defenderse de semejante asalto". Dorian, tras dos días clavado en las islas noroccidentales de Bahamas, avanzaba ayer —debilitado hasta una categoría 2— hacia las costas estadounidenses. Los vientos arrasaron 13.000 viviendas, y más de 60.000 personas necesitarán comida y agua potable, según oficiales de la ONU. PÁGINA 5

## Un estudio vincula el consumo de refrescos con la muerte precoz

MANUEL ANSEDE, **Madrid**  
Una investigación elaborada tras hacer seguimiento a 452.000 a personas desde la década de 1990 en Europa vincula el consumo diario de refrescos con más riesgo de muerte prematura. No obstante, los autores señalan que es un análisis estadístico que no sirve para establecer relaciones de causa-efecto. PÁGINA 23